



**STATEMENT GIVEN BY H.E. MR. PAUL HEINBECKER, AMBASSADOR AND
PERMANENT REPRESENTATIVE OF CANADA TO THE UNITED NATIONS**

TO THE UNITED NATIONS SECURITY COUNCIL

ON THE SITUATION IN AFGHANISTAN

NEW YORK, NOVEMBER 13, 2001

Madam President,

I thank you for the opportunity to speak before the Council on the situation in Afghanistan. The response we have seen today to this open debate speaks clearly of the international community's commitment to the Afghan people and the need to find a lasting solution to the protracted crises affecting their country.

Canadians are profoundly concerned with the situation in Afghanistan and for the protection of Afghan civilians, including those displaced both within and beyond its borders.

Madam President,

It is difficult to comment sensibly on such a fast moving situation.

I commend Special Representative Brahimi on his extensive and incisive report to the Council.

And for the wise counsel he is giving the international community in the most complex situation.

Like Special Representative Brahimi, we believe our common goal must be to assist Afghanistan to establish a stable, multi-ethnic, representative, and neutral administration in Afghanistan.

That administration must be initiated, and supported, by a broad spectrum of Afghanistan with the full support and cooperation of coalition members, bordering states, and other regional players.

Easy to say. Extremely difficult to do.

We must, above all, not permit a political vacuum in Afghanistan resulting from our military actions.

We must act promptly.

This is decisive to the future of Afghanistan. It is also integral to our campaign against terrorism.

We are much encouraged by the apparent collapse of Taliban resistance in the North.

There are, however, already very disquieting reports of lawlessness.

Reprisals will not be basis for future stability.

Action is needed urgently to bring an international presence, including a UN presence, in liberated areas.

We are encouraged that Mr. Vendrell and other UN officials are moving quickly to begin to do so.

At the same time, we must not lose sight for a moment of our objective to bring Osama bin Laden and the al Qaida network to justice.

That remains job one.

For the medium and longer term, the challenges facing the people of Afghanistan and the international community that would support them are daunting: to disarm, demobilize, and reintegrate militants; establish the rule of law; create accountable institutions, including police and judiciary; establish broadly representative governance structures; promote respect for human rights and tolerance, including women's rights; and develop strategies to address organized crime and the drug trade.

That said, the international community can only foster, not impose, a lasting, workable solution to the Afghan crisis.

We agree with Mr. Brahimi and others that the solution for Afghanistan lies with the Afghan people, both in the country and among the diaspora.

The only solution that will be sustainable will be an indigenous one that is of the Afghan people and for the Afghan people, supported by the international community.

Success will not come without the financial, political, and technical support of those in a position to help - on peacebuilding, humanitarian aid and reconstruction.

Nor can it succeed without satisfying the legitimate security concerns of all Afghans and Afghanistan's neighbours.

This much neglected and abused and abandoned country, driven into isolation by self-appointed extremist, primitive people, could not even be ranked on the last UN Human Development Index.

We would like to see a strong, central role for the United Nations under the Secretary-General's leadership and with the valued input of Special Representative Brahimi.

We need the UN to develop strategies for the stabilization of Afghanistan, including the development of functioning transitional governance structures, and an administration capable of managing reconstruction and recovery.

We are pleased to see the creation of an Integrated Mission Task Force (IMTF) for Afghanistan.

The IMTF can usefully facilitate the development of a cohesive UN strategy for dealing with the humanitarian, human rights, political and military implications of the current crisis and beyond.

We would encourage the IMTF to make its work more transparent in order to inform the efforts of interested governments.

Canada has pledged to work with Ambassador Brahimi and other coalition states to support the Afghan people in the enormous task of leading Afghanistan to a sustainable peace.

The importance of broadly engaging Afghan civil society, including women's groups, in the dialogue over Afghanistan's future cannot be overstated.

Afghanistan cannot afford to deprive itself of 50% of its talent.

In addition to broad-based humanitarian assistance and political institution-building, we believe that the establishment of a Eurasian security and cooperation dialogue would fill a void in this region.

It could be an important component of a lasting peace in Afghanistan, and of stability and security in the region.

This would provide a longer-term forum to address political and economic issues shared by countries bordering Afghanistan and build confidence among the regional players.

Their confidence and security will be integral to the eventual success of the rehabilitation process within Afghanistan's borders.

Last but not least we look to the UN to bring together a cooperative management group of those members of the international community capable of helping, as well as those with direct interests.

Canada has been engaged in the humanitarian efforts for a decade.

Canada, with its extensive experience, is able and willing to help.

Thank you.

The logo for the Government of Canada, featuring the word "Canada" in a stylized serif font with a small crown above the letter 'a'.

**DÉCLARATION DE S.E. M. PAUL HEINBECKER, AMBASSADEUR ET REPRÉSENTANT
PERMANENT DU CANADA AUPRÈS DES NATIONS UNIES****DEVANT LE CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES****SUR LA SITUATION EN AFGHANISTAN****MARDI 13 NOVEMBRE 2001**

Madame la Présidente,

Je vous remercie de l'occasion qui m'est donnée de m'exprimer devant le Conseil sur la situation en Afghanistan. La réaction dont nous avons été témoins aujourd'hui à l'occasion de ce débat public prouve clairement l'engagement de la communauté internationale vis-à-vis du peuple afghan et la nécessité de trouver une solution durable aux crises prolongées qui frappent son pays.

Les Canadiens sont vivement préoccupés par la situation humanitaire et ils s'inquiètent pour la protection des civils afghans, notamment des personnes déplacées à l'intérieur de leur pays et à l'étranger.

Madame la Présidente,

Il est difficile de faire des commentaires rationnels sur une situation qui évolue aussi rapidement.

J'exprime ma gratitude au Représentant Brahimi pour le rapport étoffée et précis qu'il a soumis au Conseil.

Et pour les conseils éclairés qu'il donne à la communauté internationale dans une situation extrêmement complexe.

A l'instar du Représentant spécial Brahimi, nous sommes d'avis que notre objectif commun doit être d'aider les Afghans à établir une administration stable, multi-ethnique, représentative et neutre dans leur pays.

Cette administration doit être mise en place et soutenue par un large éventail d'Afghans avec l'appui total et la pleine coopération des membres de la coalition, des États frontaliers et des autres acteurs régionaux.

Facile à dire. Extrêmement difficile à faire.

Nous devons surtout éviter que nos actions militaires ne créent un vide politique en Afghanistan.

Nous devons agir rapidement.

L'avenir de l'Afghanistan en dépend. Cela fait aussi partie intégrante de notre campagne contre le terrorisme.

L'effondrement apparent de la résistance des Taliban dans le Nord est aussi très encourageant.

Cependant, des rapports très inquiétants font état d'agissements illégaux.

La stabilité ne pourra pas s'établir sur des représailles.

Il faut agir de toute urgence pour instaurer une présence internationale, notamment la présence de l'ONU, dans les régions libérées.

Il est encourageant de constater que M. Vendrell et les autres responsables de l'ONU s'activent pour commencer à le faire.

En même temps, nous ne devons pas oublier un seul instant que l'objectif est de traîner Osama bin Laden et le réseau al Quida devant la justice.

C'est toujours la tâche numéro un.

A moyen et à long terme, les défis auxquels sont confrontés le peuple afghan et la communauté internationale qui s'efforce de les relever semblent insurmontables : désarmer, démobiliser et réinsérer les militants; rétablir l'état de droit; mettre en place des institutions responsables, notamment une police et un système judiciaire; établir des structures de gouvernance largement représentatives; promouvoir le respect des droits de l'homme et la tolérance, notamment le respect des droits de la femme; et mettre au point des stratégies pour lutter contre la criminalité organisée et le trafic de stupéfiants.

Ceci dit, la communauté internationale ne peut que proposer une solution durable et pragmatique à la crise afghane mais elle ne peut pas l'imposer.

Nous estimons, comme M. Brahimi et d'autres, que c'est le peuple afghan, tant dans le pays que la diaspora, qui détient la clé du problème afghan.

La seule solution durable sera autochtone, c'est à dire qu'elle viendra du peuple afghan et sera taillée aux mesures du peuple afghan, avec le soutien de la communauté internationale.

Le succès n'est pas envisageable sans le soutien financier, politique et technique de ceux qui sont en position d'apporter une aide -- aux activités de consolidation de la paix, en termes d'aide humanitaire et à la reconstruction.

Ni sans tenir compte des préoccupations légitimes de tous les Afghans et des voisins de l'Afghanistan concernant leur sécurité.

Ce pays tant négligé, victime de tellement d'exactions, abandonné et plongé dans l'isolement par des extrémistes, des gens primitifs qui ont pris le pouvoir illégalement, n'a même pas pu figurer dans le dernier classement des pays établi par l'ONU selon leur Indicateur du

développement humain.

Nous aimerions que l'ONU joue un rôle vigoureux et central sous la houlette du Secrétaire général et avec l'apport précieux de son Représentant spécial Brahimi.

Il faut que l'ONU mette au point des stratégies visant à stabiliser l'Afghanistan, notamment en mettant en place des structures opérationnelles pour assurer une gouvernance de transition et une administration capable de gérer la reconstruction et la relance.

Nous nous félicitons de la création d'une Équipe spéciale intégrée pour l'Afghanistan.

Cette équipe pourra faciliter utilement la mise au point d'une stratégie des Nations Unies susceptible de faire face aux implications humanitaires, pour les droits de l'homme, politiques et militaires de la crise actuelle et de ses suites.

Nous voudrions encourager l'Équipe spéciale intégrée à faire preuve de davantage de transparence dans ses travaux afin d'étayer les efforts des gouvernements intéressés.

Le Canada s'est engagé à coopérer avec l'Ambassadeur Brahimi et les autres États de la coalition afin de soutenir le peuple afghan dans l'énorme tâche qui consiste à mener l'Afghanistan vers une paix durable.

Nous ne soulignerons jamais à quel point il est important de faire participer largement la société civile afghane, notamment les groupes de femmes, au dialogue sur l'avenir de l'Afghanistan.

L'Afghanistan n'a pas les moyens de se priver de la moitié de ses talents.

Outre une aide humanitaire et un renforcement des institutions politiques sur une large base, nous sommes d'avis que l'établissement d'un dialogue sur la sécurité et la coopération en Eurasie comblerait un vide dans cette région.

Il pourrait être une composante importante d'une paix durable en Afghanistan, ainsi que de la stabilité et de la sécurité dans la région.

Ce dialogue ferait office de forum à long terme dans lequel les problèmes politiques et économiques partagés par les pays voisins de l'Afghanistan pourraient être abordés et la confiance rétablie entre les acteurs régionaux.

La confiance et la sécurité feront partie intégrante du succès du processus de relance à l'intérieur des frontières de l'Afghanistan.

Enfin, et ce point n'est pas négligeable, nous attendons de l'ONU qu'elle constitue un groupe de gestion sur le mode de la coopération, composé des membres de la communauté internationale capables d'apporter une aide et de ceux qui ont des intérêts directs dans cette région.

Le Canada travaille depuis 10 ans dans le secteur humanitaire.

Le Canada, avec sa large expérience, est capable d'apporter une aide et il est prêt à le faire.

Merci.

Canada

Memo

CLARENCEMENT